

# Preguntas de Estudio

Orador: Dr. Stephen Burrell

Tema: Génesis

Escrituras: Génesis 38:1-36

## Introducción:

Comience con una oración, buscando ver claramente la gracia de Dios en esta historia y confiando en que Él obrará incluso en las partes más complicadas de nuestras vidas.

## Proporcione antecedentes y contexto:

Génesis 38 interrumpe la historia de José, pero no es al azar: muestra cómo Judá, uno de los traidores de José, también se enfrenta a un fracaso personal. Tamar es víctima de una injusticia, pero Dios utiliza su valentía para continuar su línea de alianza. La historia es complicada, pero también lo es la gracia, y Fares, el hijo de Tamar, pasa a formar parte de la línea que conduce a Jesús (Mateo 1:3).

- Lea Génesis 38:1-11.
  - Judá abandona a su familia, se casa con una cananea y comienza a alejarse espiritualmente.
    - ¿Qué revela esto acerca de su corazón?
    - ¿Dónde vemos hoy en día un compromiso espiritual similar, especialmente cuando los creyentes se mezclan con el mundo?
  - Los hijos de Judá son malvados, y Tamar queda deshonrada y olvidada.
    - ¿Qué responsabilidad tenía Judá hacia Tamar y en qué le falló?
    - ¿Dónde has visto que el liderazgo o la comunidad no hayan protegido a los vulnerables?
  - A pesar del pecado y la disfunción, Dios sigue presente y obrando en esta historia.
    - ¿Qué muestra esto acerca de la paciencia y la fidelidad de Dios hacia su pueblo del pacto?
    - ¿Cómo te anima eso personalmente?
- Lee Génesis 38:12-23
  - Tamar da un paso arriesgado y audaz para exponer la injusticia.
    - ¿Consideras que sus acciones son incorrectas, valientes o ambas cosas? ¿Por qué?
    - ¿Qué revelan sus decisiones sobre la desesperación y la impotencia a las que se enfrentaba?
  - Judá se apresura a acostarse con una “prostituta” y luego a condenar a Tamar.
    - ¿Qué revela esto sobre la arrogancia y la hipocresía?
    - ¿Por qué las personas religiosas a veces son los jueces más severos de los pecados ajenos? (Véase Mateo 7:3-5).
  - El sermón señalaba: “Las personas arrogantes son crueles, y los cristianos arrogantes son los más crueles”.
    - ¿Alguna vez has visto o sentido la verdad de esa afirmación, en otras personas o en ti mismo?
    - ¿Cómo podemos desarrollar una cultura de gracia en lugar de juicio?
- Lee Génesis 38:24-30.
  - Cuando Tamar expone a Judá, él confiesa: “Ella es más justa que yo”.
    - ¿Qué hace que esta confesión sea un punto de inflexión en la vida de Judá?
    - ¿Por qué una confesión específica (“Me equivoqué de esta manera...”) es más sanadora que una disculpa vaga?
  - De esta complicada historia surge Fares, que forma parte del linaje de Cristo.
    - ¿Qué nos dice esto sobre la capacidad de Dios para redimir historias rotas y personas imperfectas?
    - ¿Cómo podría esto cambiar la forma en que vemos nuestro pasado o el de otra persona?
- Preguntas para reflexionar sobre el sermón
  - Lee Génesis 38:24-26 otra vez. ¿Por qué es importante la confesión de Judá? ¿Cómo sería el verdadero arrepentimiento en tu vida esta semana?
  - El sermón decía: “Todo el mundo tiene una historia familiar complicada. No podemos usar nuestra familia de origen como excusa”.
    - ¿Qué hábitos o actitudes has heredado que te tentan a usar como excusa?
    - ¿Cómo nos llama Dios a romper los ciclos y escribir una nueva historia a través de la gracia?
  - Lee Romanos 6:13. ¿Cómo se ve en la práctica “presentarse a Dios como instrumento de justicia”?
    - Pérez y Zera nacieron en el mismo momento, pero sus legados divergieron.
    - ¿Cómo desafía eso la idea de que tu pasado determina tu futuro?
    - ¿En qué aspectos necesitas dejar de vivir como si tu historia fuera irremediable?